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SI NO E S TU V IÉ R A M O S  EN EUROPA, LO PA SAR ÍA M O S M U C H O  PEOR

“No puede uno recomendar a los demás lo que 
tienen que hacer y  que luego vean que tú no 
haces nada”, señala Gómez Mora.

derecho a ganar, porque la empresa 
está para ganar dinero; pero no tanto 
que asuste al consumidor. Esto se 
ataja participando en los mercados, 
es decir, que la producción participe 
en los mercados. Una fórmula 
bastante buena e incluso ideal es que 
se junten el que produce y el que 
vende. Yo sé producir, yo sé 
transformar, ahora, no sé 
comercializar; pues mire usted, 
vamos a hacer una sociedad en la 
que si es posible yo tenga el control 
de la sociedad pero me junto con una 
empresa que es especialista en estos 
temas y por ahí tiene que ir en los 
próximos años, pero en muy pocos 
años, porque este negocio no 
aguanta para esperar años y años a 
ver si hacemos el futuro y en 
comunidades como la nuestra, más. 
-Caja Guadalajara se ha fusionado 
con Cajasol, CCM pasa a ser banco 
dependiendo de Cajastur, se 
quedan ustedes, las Cajas Rurales, 
solas. ¿La no fusión con Caja Rural 
de Albacete es una ocasión

perdida?
A lo largo de este año vamos a 
tener tiempo de hablar de estos 
temas que usted me plantea, yo 
ahora creo que no debo de dar 
ningún tipo de explicación; pero 
efectivamente en esta 
comunidad se dan unas 
circunstancias especiales y las 
comunidades autónomas tienen 
que tener elementos y las 
cooperativas de crédito lo 
podríamos aportar y lo 
podemos aportar, pero de esto 
si me permite hablaremos en 
los próximos meses.
-Usted hablaba antes de la 
necesidad de asociarse, de 
crear incluso cooperativas de 
cooperativas, y ustedes son 
un referente, un ejemplo, 
¿cabe aun las fusión con 
otras cajas rurales de la 
región?
-Pues nosotros somos 
cooperativas, pero le repito a 
usted, con todo el cariño, 
hablamos a final de año de este 
tema y algunos tenemos claro, 
concretamente el que está 

hablando con usted, de lo que hay 
que hacer en Castilla la Mancha.
-Los datos ofrecidos a la asamblea 
no son tan positivos como los del 
pasado año, ¿a pesar de ellos, se 
muestran satisfechos?
- Yo estoy especialmente satisfecho y 
orgulloso además del trabajo que ha 
hecho la gente de la Caja Rural. 
Nosotros vamos a dar poquito más 
de la mitad de los beneficios de 2008, 
podríamos haber dado mucho más, 
pero nos parece que era mucho más 
adecuado para cubrir posibles 
contingencias y las tenemos. Con el 
plan trienal que acabamos de 
aprobar para el 2012, contemplando 
todas las posibilidades siempre en el 
peor caso en la peor de las hipótesis, 
al final de 2012 esta empresa estará 
fuerte como una roca. ¿Por qué?, 
pues porque hay ahí mucha plusvalía 
que no hemos tocado, muchas 
dotaciones sin especificar que no 
hemos tocado para cubrir esas 
posibles contingencias. Nosotros 
somos respetuosos con las otras

entidades, cada uno soluciona los 
problemas como cree que los debe 
solucionar y de otros temas, pues 
repito, a final de año hablaremos, que 
hay mucho que hablar. No puede uno 
recomendar a los demás lo que 
tienen que hacer y que los demás 
vean que tu no haces nada. No sé si 
me explico.
-Usted hace un llamamiento al 
optimismo; pero, ¿qué dato puede 
ofrecer para que nos sintamos 
así?
-Lamentablemente, el dato de que 
soy optimista por naturaleza y que 
soy consciente de la gravedad que 
tendría si en los próximos meses, 
digo meses, si al final de año no 
vemos algún síntoma de 
recuperación. Desde luego, este país 
tiene una situación económicamente 
hablando muy delicada y eso no nos 
interesa a nadie, a nadie que esté en 
la actividad política, a nadie del 
mundo de la empresa, a ningún 
trabajador, al sistema financiero 
especialmente.
-Con lo que está ocurriendo en 
Grecia, especialmente, hay voces 
que ahora cuestionan Europa.
.- Yo francamente creo que España 
ha estado bien en Europa. Gran 
parte de la recuperación agrícola y 
ganadera que hemos tenido en los 
últimos años se debe a Europa y 
ahora francamente creo que 
España si no estuviera en Europa y 
muy concretamente en la zona  
euro, lo estaría pasando mucho 
peor, es una opinión muy particular 
el que opine de otra manera está en 
su derecho y por tanto me 
preocupa mucho lo que ocurre en 
ciertos países de la zona euro 
como pueden ser Grecia o 
Portugal. En la zona euro lo que 
menos nos interesa de todo es que 
un país se caiga, que la economía 
de un país quiebre, eso sería  
gravísimo para toda la zona euro y 
especialmente para España por 
tanto yo ahí creo que estamos bien 
donde estamos y que sobre todo 
hay que cuidar y España estaría 
desde mi punto de vista 
infinitamente peor fuera de Europa 
que como estamos.
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